

Encuesta sobre las Brechas Digitales en España (4^a edición)

Las desigualdades digitales entre las personas mayores en España: nuevos datos para una inclusión real

Primera radiografía detallada de la brecha digital de las personas mayores de 60 años en España. El estudio aporta datos inéditos sobre un colectivo diverso y poco estudiado, y revela como las desigualdades sociodigitales afectan en la vida cotidiana de las personas mayores.

“Más del 50% de las personas mayores de 75 años consideran que ya no pueden aprender a valerse de la tecnología”

“La exclusión digital no se debe solo a la falta de acceso o de conocimientos, sino que también está impulsada por prejuicios edadistas”

Metodología

Encuesta representativa del conjunto de la población de más de 60 años de todo el Estado español.



Incluye las personas mayores de **74 años**, un colectivo que queda **frente a las estadísticas oficiales** del INE (Encuesta TIC en los Hogares).

Grupos de discusión con personas de perfiles diversos y territorios como Ciudad Real, Extremadura o Castilla-La Mancha y Euskadi.



Profundizan en aspectos cualitativos: la relación entre tecnología y vínculos sociales, los estereotipos edadistas, los derechos digitales, la valoración de las formaciones en competencias digitales, el papel de las tecnologías en los cuidados o el envejecimiento activo, entre otros.

Presentación de los resultados

FECHA HORA

Jueves, 4 de diciembre de 2025
10:00 h · Canòdrom (Barcelona)

FORMATO

Presentación del estudio y mesa redonda con participantes y expertas invitadas.

✿ **Posibilidad de cobertura mediática**
(entrevistas con portavoces y testimonios).

“Las personas mayores no son un colectivo homogéneo: las diferencias educativas, sociales y territoriales determinan como viven la digitalización, más allá de la edad”



— Sandra Gómez, coordinadora de la investigación



Encuesta sobre las Brechas Digitales en España (4^a edición)

Otras claves del estudio

- La **digitalización de los servicios públicos** y el uso creciente de la inteligencia artificial amplían el riesgo de exclusión digital entre las personas mayores, especialmente aquellas con menos autonomía o apoyo social.
- Esta investigación permite entender la digitalización como un **proceso complejo**, vinculado tanto a condiciones materiales como experiencias vitales y actitudes ante la tecnología.
- En esta edición se ha incorporado una nueva variable en la dimensión de acceso del **Índice IDAUA** para mejorar su sensibilidad. El testeo en personas mayores muestra niveles de inclusión digital más bajos, aunque con diferencias condicionadas por factores más allá de la edad.
- El estudio también **combate el edadismo**, poniendo de relevo como los estereotipos sobre la edad pueden limitar la participación digital y reforzar situaciones de exclusión social.

“Uso el móvil para hablar con mis nietos, pero los trámites me dan miedo”

— Margarita (72), participante de un grup de discusión

Ediciones anteriores



Encuesta 2024
Brecha Digital de
Género



Encuesta 2023
Brecha Digital y
Administración Digital



Encuesta 2022
La Brecha Digital
en España



La Fundación Ferrer Guardia es una entidad sin ánimo de lucro que, desde 1987, trabaja en la investigación, el asesoramiento y el diseño de políticas públicas para fomentar la emancipación y la participación ciudadana activa y crítica.

Para más información, contacta con Comunicación en fundacio@ferrerguardia.org o al teléfono 626982842.